

# Jahresbericht 2024 und Planung für 2025

Bericht für den Zeitraum Mai 2024 bis April 2025  
Planung für das Jahr 2024

## 1. Mitglieder, Vorstand, Präsidium

Die Mitgliederzahl ist im Berichtsjahr trotz 3 Austritten fast konstant geblieben. Aktuell beträgt die Anzahl Mitglieder 38 Personen.

Präsidium und Vorstand haben im Berichtsjahr erfolgreich an der Weiterentwicklung der senior GLP gearbeitet.

Personell werden an der bevorstehenden Mitgliederversammlung vom 20.5.25 Änderungen im Präsidium und im Vorstand stattfinden:

Im Präsidium tritt Peter C. Meyer zurück. Daniel Rüegg kandidiert als Co-Präsident neben den bisherigen Co-Präsidenten Thomas Beck und Rebekka Gemperle. Wir danken Peter C. Meyer, der zum Glück weiterhin im Vorstand bleiben wird, sehr herzlich für seine langjährige Arbeit als Co-Präsident.

Auch im Vorstand wird es eine Neuerung geben. Carola Heller tritt zurück, und als Nachfolger kandidiert xxx. Wir danken Carola Heller herzlich für ihre Mitarbeit im Vorstand.

## 2. Finanzen

Die Jahreseinnahmen 2024 waren wegen nicht bezahlter Mitgliederbeiträge und einem verminderten Beitrag der GLP Zürich kleiner als budgetiert.

Die Jahresausgaben 2024 wurden infolge weniger Flyer-Produktionen und weniger Social Media-Beiträge und einer kostengünstigeren Mitgliederversammlung ebenfalls kleiner als budgetiert.

Es resultiert ein Erfolg von CHF 1652.20. Das Vermögen beläuft sich Ende 2024 auf CHF 5411.34.

### 3. Events der sGLP für Mitglieder

Die MV vom Mai 2024 war bereits ein erster wichtiger Event im Berichtsjahr, konnten wir doch die GLP Nationalrätin Melanie Mettler dazu gewinnen, bei uns ein Referat zu halten. Dementsprechend gut besucht war auch die MV!

Ein Highlight war am 26.05. unser Ausflug zum Auenhof, einem Lehrbetrieb für Permakultur, verbunden mit einer kleinen Wanderung und gemeinsamem Nachtessen. Immerhin 9 Mitglieder nahmen an diesem sehr lehrreichen Event bei schönstem Wetter teil.

Ausserdem besichtigten wir mit 6 Personen im November das Wohnheim Sune Egge von Pfarrer Sieber. Die Führung war eindrücklich, dort wohnen Menschen die sonst nirgendwo sein können. Auch der Neubau beeindruckte.

Wir sind im Berichts-Zeitraum einige Male zusammen ins Kino gegangen; zuletzt am 08.04. in den Film 'Heldin' über die schwierige Arbeit der Pflegekräfte. Im Januar schauten wir den Film über den Dalai Lama 'Wisdom of Happiness' zusammen an, im Oktober 2024 'Megalopolis', das Alterswerk von Francis Ford Coppola, im Juli 2024 den Film 'Coup de Chance' von Woody Allen.

Zu den Kinoevents luden wir alle unsere Mitglieder ein, und es haben jeweils zwischen 4 und 10 Personen an den Filmabenden mit anschliessendem Nachtessen teilgenommen.

### 4. Kommunikation

Die Kommunikation der senior GLP bestand im Berichtsjahr aus den folgenden fünf Kanälen:

6.1. **Emails** an unsere Mitglieder und Sympathisant:innen wurden verwendet, um über unsere Sitzungen und Events zu informieren. Wir kommunizieren papierlos-ökologisch.

6.2. **WhatsApp:** Für die Nationalratswahlen richteten wir ein WhatsApp-Chat ein, an dem aktive Kandidierende teilnahmen. Nach den Wahlen wurde dieser Chat umgetauft auf «senior GLP Aktive». Dieser Chat dient nun der Kommunikation und Diskussion von sGLP-Mitglieder, die gerne (digital) kommunizieren. Im April 2025 waren xx Mitglieder in diesem Chat. Jedes Mitglied, das Interesse hat, wird gerne aufgenommen.

6.3. Unsere **Website** wird ständig aktuell gehalten und neben den Informationen der senior GLP auch mit interessanten Denkanstössen bereichert. Es lohnt sich, die Website öfters mal zu besuchen.

6.4. **Physische Präsenz und Begegnungen** sind uns wichtig. Die Sitzungen führen wir zwar aus Effizienzgründen meistens online mit zoom durch, aber wir treffen uns physisch zu sportlichen, kulturellen, geselligen und politischen Aktivitäten und Anlässen.

#### 6.5. **Social Media**

Wir haben einen eigenen Account auf Facebook, der allerdings keine hohe Beachtung findet. Dadurch, dass wir aber auch auf den persönlichen Accounts einzelner Mitglieder aktiv sind, erreichen aber manchmal ein grosses Publikum.

### 5. Mitgliedschaften im Dachverband ZSS

Die senior GLP ist weiterhin Mitglied des Dachverbands «Zürcher Seniorinnen und Senioren (ZSS)» und war dadurch aktiv beteiligt, dass Peter C. Meyer bis Dezember 2024 Mitglied

des ZSS-Vorstandes und Co-Leiter der Redaktion des ZSS-Magazins «Wir Senior:innen» war.

## 6. Initiativen: Altersdiskriminierung, Service Citoyen

Die senior GLP engagierte sich im Berichtsjahr für zwei schweizerische Volksinitiativen:

### Allianz gegen die Altersdiskriminierung (AGAD)

Auf Schweizer Ebene gibt es seit einigen Jahren den Verein «Allianz gegen die Altersdiskriminierung (AGAD)». Im Frühling 2022 brachte die AGAD zu wenig Partner und Ressourcen zusammen, um die geplante Volksinitiative gegen die Altersdiskriminierung zu lancieren. Die AGAD wurde im Nov. 2024 aufgelöst, weil keine aktiv engagierten Vorstandsmitglieder gefunden wurden.

### Eidgenössische Volksinitiative für einen Service Citoyen (SCI)

Am 26.4.2022 wurde diese Initiative lanciert. Sie wurde am 26.10.2023 mit 107'613 gültigen Stimmen eingereicht.

Der Bundesrat schlägt dem Parlament vor, Volksinitiative ohne Gegenvorschlag abzulehnen. Der NR ist dem BR gefolgt; die Debatte im SR steht noch bevor.

Noch offen ist der Termin der Volksabstimmung. Die seniorGLP wird sich wie hoffentlich auch die GLP für die Ja-Parole engagieren. Zu erwähnen ist dabei u.a., dass im Frühling 2025 in Dänemark neu die Dienstplicht für Frauen eingeführt wurde, nun gleichgestellt wie die Männer und wie es unsere Initiative vorsieht; so wie in Schweden, Israel und anderen Ländern.

## 7. Aufbau der senior GLP in der Schweiz

Nach mehreren vergeblichen Anläufen ist es uns nun endlich gelungen, genügend Interessent:innen aus anderen Kantonen zu finden, um die Gründung eines nationalen Netzwerks seniorGLP zu ermöglichen. Im Mai 2024 fand in Bern eine erste noch informelle 'Gründungsversammlung' statt, im Oktober wurde das Netzwerk GLP seniors offiziell gegründet. An diesem Anlass wurden auch die 'Mission Statements', welche wir Euch ebenfalls in den Unterlagen zur MV 2025 anhängen, verabschiedet. Es wurden zwei Arbeitsgruppen gegründet, welche sich einerseits mit 'Enkeltauglicher Politik' und andererseits mit 'Arbeiten und Wohnen im Alter' befassen.

Zürich, den 02.05.2025, **Vorstand der senior GLP:**

Thomas Beck (Co-Präsident), Rebekka Gemperle (Co-Präsidentin), Peter C. Meyer (Co-Präsident), Renato Lüthold, Paul-Emile Müller, Daniel Rüegg